

Diario de Burgos

Año LIV. / N.º 16.494 / Miércoles 26 de Abril de 1944 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

CRUZADA DE ORACIONES POR LA PAZ DEL MUNDO

Su Santidad el Papa exhorta a los cristianos con motivo del mes de María

«Cuiden los padres y sacerdotes de llevar a los niños en grandes grupos al altar de la Virgen»

Ciudad del Vaticano.— Su Santidad el Papa, ha enviado al cardenal secretario de Estado, monseñor Maglione, la siguiente carta pastoral:

«Donde quiera que pongamos la mirada y nuestro espíritu en esta guerra mortífera y fratricida, no nos ofrece otra cosa que dolores, catástrofes y ruinas inmensas. Así como al aproximarse este torbellino de odio y de acontecimientos desoladores que amenazan con mover y derribar los mismos cimientos de la sociedad humana, tratamos con nuestras oraciones y súplicas de alejarlo así, después, cuando lo hemos visto subir, cada vez más espantoso, Nos hemos esforzado igualmente con todas nuestras posibilidades para mitigarlo o hacerlo menos despiadado pero aunque las innumerables obras de caridad por Nos emprendidas han mitigado tantas angustias y desventuras, reconocemos, sin embargo, con suma tristeza, que somos poco ante la enormidad de miserias que quisiéramos evocar y hemos de reconocer que a veces, por desgracia, la voluntad de

los hombres recibe con debida premura nuestras continuas y ansiosas solicitudes.

Volvemos, por tanto, a dirigir confiados nuestras oraciones al Padre

(Pasa a quinta página)

Los E. E. U. U. descontentos por la respuesta sueca

Así ha dicho Cordell Hull

Washington.— El secretario de Estado norteamericano, Cordell Hull, ha declarado en su conferencia de Prensa que el Gobierno de los Estados Unidos se siente muy descontento por la respuesta sueca a la petición norteamericana de que cesaran las exportaciones de material vital de guerra a Alemania.—Efe.

Entrevista Hitler - Mussolini

Las conversaciones versaron sobre problemas políticos militares y económicos relativos a Italia y al Reich

Resolución firme de combatir hasta la victoria final

Gran Cuartel general del Fuhrer.— El Fuhrer y el Duce se han entrevistado el 22 y el 23 de Abril. Las conversaciones, que se han desarrollado con el espíritu de la vieja amistad que unen al Fuhrer y a Mussolini, han tratado sobre problemas políticos, militares y económicos concernientes a los dos países y sobre los fines comunes a ambos pueblos.

Mussolini informó al Fuhrer acerca de la resolución del Gobierno fascista republicano de intensificar aún más su participación en la lucha al lado de los países signatarios del Pacto Tripartito. Hitler acogió esa resolución con la más viva satisfacción. El Gobierno del Reich otorgará un apoyo eficaz a los esfuerzos del Gobierno del Duce.

La determinación de las potencias del Pacto Tripartito de llevar a un fin victorioso la guerra contra los bolcheviques en el Este y contra los anglosajones en el Oeste, con el fin de garantizar a los pueblos su existencia sobre la base de un orden nuevo y equitativo, ha encontrado su expresión en las declaraciones del Fuhrer concernientes al empleo de todos los medios destinados a garantizar decisiones futuras y la realización de los fines previstos para la postguerra.

Las conversaciones del Fuhrer y el Duce, a las que han asistido el ministro de Asuntos Exteriores del Reich, von Ribbentrop, y el mariscal Keitel del lado alemán, y el mariscal Graziani y el secretario de Estado Mazzolini, del lado italiano, han puesto de relieve la resolución inquebrantable de proseguir la lucha conjunta hasta la victoria final del Eje y la realización de los fines políticos de estas potencias y las del Pacto Tripartito.

A la entrevista del Fuhrer con el Duce asistieron además, el embajador

del Reich y ministro plenipotenciario del imperio alemán en Italia, Bahn, y el embajador de Italia en Berlín, Anfuso.

A la terminación de las conversaciones, el Duce pasó revista a las divisiones italianas de un campamento militar, demostrando su satisfacción por la perfección de su equipo. Le acompañaba el mariscal Graziani. Los huéspedes italianos fueron atendidos por el jefe del alto mando alemán, mariscal Keitel y el comandante jefe del Ejército de reserva, teniente coronel Fronnm.—Efe.

LA MEDALLA DEL TRABAJO a 20 ferroviarios distinguidos

Al acto de Imposición asistieron los ministros de Trabajo, Obras Públicas y Guerra

Un vibrante discurso del camarada Girón

Madrid.—Esta mañana se ha verificado el acto de imposición de la Medalla del Trabajo a 20 ferroviarios distinguidos así como también las medallas de Sufrimiento del Trabajo. Con los ministros del Trabajo, Ejército y Obras Públicas, asistieron el subsecretario de Trabajo y el de Obras Públicas; gobernador militar de Madrid, directores generales de Trabajo y de Jurisdicción del Trabajo, de Ferrocarriles, de la RENFE y otras personalidades.

El acto se celebró en el palacio del Consejo de administración de la RENFE. Habló primeramente el director general de la RENFE y después el subsecretario de Trabajo leyó la disposición ministerial de concesión de las medallas, e inmediatamente después se procedió a la imposición de las condecoraciones por los tres ministros. El camarada Girón, pronunció un discurso. Y como final del acto se interpretaron los himnos Nacional y del Movimiento.—Cifra.

Discurso del camarada Girón

Madrid.— Palabras pronunciadas por el ministro del Trabajo, en el acto de imposición de la Medalla del Trabajo a veinte ferroviarios:

«Excmos. Srs., trabajadores, camaradas: La imposición de estas Medallas del Trabajo aferra en nosotros el

pensamiento revolucionario y la rebeldía española contra los enemigos de la unidad en la justicia y en la Patria.

En presencia de estos trabajadores laureados, nos parece como si tocásemos con las manos la posibilidad de un futuro alegre en el que los hombres, abiertos los ojos a la verdad de nuestra fé, se dividiesen exclusivamente por su capacidad de honradez, de trabajo y de patriotismo. Porque si todos los que forman, se mueven y actúan en la Patria fuesen dignos de llevar prendida esta Medalla sobre sus guerreras de paz, el problema social sería pronto el primer escalón español de la victoria.

Somos tan torpes que andamos todavía inventando habilidades para resolver cómodamente el problema social, insistiendo en esa sobada teoría del arbitraje paternal entre las clases —que viene a ser como buscar la justicia en la superficie— y con eso volver a las andadas no saldremos del paso jamás. Cuantos entienden como meta exclusiva en lo social los sistemas de protección a que la actualidad nos fuerza y hablan mucho y bien del salario mínimo, de la hermandad de clases, de la elevación necesaria del nivel de vida obrero, pero no hacen la menor referencia a la necesidad de crear un orden económico-social diferente que nos permita hacer posibles en el grado necesario estos anhelos, están intentando clavar una bandera en el agua.

Porque es verdad que se han logrado en lo social, dentro de este orden provisional que las circunstancias nos imponen, avances positivos —seguros sociales y otras realizaciones de previsión, estabilidad y mejora en las condiciones de vida de los trabajadores— pero no es menos cierto que antes de llegar a alcanzar esa remuneración holgada, que no puede ser solo económica, del servicio laboral, es preciso modificar hondamente la organización actual del trabajo si no queremos que nos detenga definitivamente esa línea de peligro para la economía del empresario —sumando de la de la nación— que en este estudio el más elemental sentido común le señala como tope a nuestra previsión redentora. Las realidades no se moldean a la medida de las palabras. Cuando un sistema económico-social, que estamos intentando sustituir, ve a los hombres en clases y contraponen sus intereses, porque en el un hombre gana cuando el otro pier-

(Concluye en quinta página)

LOS BOLCHEVIQUES REAGRUPAN SUS FUERZAS AL PIE DE LOS CARPATOS

EN EL PASO DE KOLOMEA HAN SIDO DIEZMADOS TRES REGIMIENTOS RUSOS

Entre Brody y Kovel un destacamento alemán destruyó varios puntos de apoyo enemigos

Berlín.—En Ucrania meridional, los bolcheviques reagrupan sus fuerzas —dice la Oficina de Información Internacional— al pie de los Carpatos, los soviets han emprendido una serie de contraataques contra las nuevas posiciones germano-húngaras; en el sector del alto Pruth y en el de Kolomea, los húngaros han infligido duros golpes al adversario. Entre Brody y Kovel, las fuerzas de cobertura alemanas han rechazado hacia el Este a los grupos de reconocimiento soviéticos.

Al Sur de Kovel, los germanos han terminado la operación de limpieza de varios grupos de combate soviéticos que habían quedado cercados durante los combates de estos últimos días. El adversario ha sufrido numerosas bajas y la pérdida de unos 30 cañones de gran calibre.

Durante la jornada del 24 de Abril fueron destruidos 69 aviones soviéticos; un aparato alemán no ha regresado a su base.—Efe

CONCENTRACIONES SOVIETICAS AL N. O. DE SEBASTOPOL

Berlín.— Importantes formaciones acorazadas y de infantería han concentrado los soviets al Noroeste de Sebastopol, tratando de abrir brechas en el sistema defensivo alemán con el apoyo de la artillería y de la aviación, según anuncia la Oficina Internacional de Información.

Los bolcheviques concentraron sus ataques en el sector Noreste de Sebastopol, en el lugar denominado Monte de Oliva, donde fueron rechazados por fuerzas de infantería alemanas y rumanas que en numerosos

casos contraatacaron con energía. Los bombarderos y los cazas alemanos intervinieron eficazmente en las operaciones. Las pérdidas soviéticas son muy elevadas.—Efe.

TRES REGIMIENTOS ROJOS DIEZMADOS EN EL PASO DE KOLOMEA

Berlín.— En general, no se registraron ayer combates de importancia en el sector meridional del frente del Este.

(Continúa en octava página)

Reunión de la comisión de Servicios del Consejo Nacional de F.E.T. y J.O.N.S.

Estudió el proyecto de reglamentación de uniformidad del Movimiento

Madrid.—Bajo la presidencia del vicesecretario de Servicios, camarada Manuel Valdés Larrañaga, se reunió en el palacio del Consejo Nacional el pleno de la comisión de Servicios, a las cinco y media del día 24, para estudiar el proyecto de reglamentación de uniformidad de F. E. T. y de las Jons.

Actuó de secretario el consejero nacional, señor Riestra del Moral, y asistieron los consejeros, generales Rodrigo y Fernández Valladares, y los señores don Rafael Llopart, don Fran-

cisco Rodríguez Martínez, don David Jato, don Gregorio Sanchez Puerta, don Antonio Pagoaga, don José María Gutiérrez del Castillo y don Alfonso Esteban Ilmain.

Después de amplias deliberaciones, se modificaron algunos extremos del dictamen de la ponencia, consiguiéndose al final de la discusión una redacción definitiva del proyecto, que regula el uniforme en la concesión de condecoraciones, insignias, mandos, etc., de los militantes del Movimiento nacional.—Cifra.

Finlandia ha conocido mejor las intenciones del enemigo

Los soviets en lugar de atenuar sus condiciones las han hecho más duras

Opinión de la Prensa de Helsinki

Helsinki.— Los diarios finlandeses registran el eco que en todo el país ha producido la terminación de las negociaciones de paz entre Finlandia y la URSS.

El «Usi Suomi» hace constar que las indemnizaciones de guerra exigida por los bolcheviques demuestran, por sí solas, que las condiciones soviéticas eran inaceptables. «Ello hubiera tenido como efecto —añade— la paralización inmediata de la vida económica del país entero. En un plazo de dos años, a más tardar, el nivel de vida del obrero finlandés habría descendido a una situación inimaginable. Las condiciones soviéticas han sido planteadas de esta manera para impedir toda posibilidad de aceptación».

«Karjala»: El mundo sabe ahora que los soviets en lugar de atenuar sus condiciones las han hecho más duras, con el resultado de que Finlandia haya podido conocer mejor las intenciones de su enemigo.»

